

Rapport d'expérience

Informations de bases	Auteur	Siria Rianda, siria.rianda@gmail.com
	Type de mobilité	Convention
	Quand	SP2023, 4 mois
	Voie d'études	Langue et Littérature Anglaise et Business Communication
	Niveau pendant le séjour	Bachelor, 3ème année
	Université choisie	University of Mississippi (OleMiss), États-Unis
Avant le séjour	Inscription	J'ai dû faire deux inscriptions : d'abord selon l'Université de Fribourg et puis une pour l'University of Mississippi. Tout s'est bien passé et elles n'étaient pas trop compliquées à faire. Pour l'université en Mississippi, j'ai dû donner : preuve des fonds suffisants, mes vaccinations, preuve du niveau de langue suffisant, et quand même le relevé et la copie de passeport.
	Préparation	Vu que ma voie d'étude est littérature anglaise, je n'avais pas besoin d'une préparation linguistique. Mais, j'ai fait quand même une petite recherche de la culture du Mississippi et de comment l'université là-bas fonctionnait. En plus, j'ai suivi la checklist, de quoi faire avant de partir, donnée sur le site du Département des Affaires étrangères pour ne pas oublier des étapes importantes, comme des assurances ou vaccinations.
	Visa, autres formalités	J'avais besoin du visa J-1 qui c'est lequel pour les étudiantes en mobilité. J'ai dû faire la première partie de la procédure en ligne, qui était composé de plus de 50 pages de demandes concernant mon séjour dans les États-Unis. Puis, dans la deuxième partie de la procédure, j'ai fait une interview dans l'ambassade américaine à Berne.
	Arrivée dans le pays d'accueil	J'ai pris l'avion de Zurich jusqu'à Memphis, qui c'est l'aéroport plus proche à Oxford, où est situé le campus de l'université. Le bureau de mobilité de OleMiss, a organisé des bus de Memphis à Oxford vu que c'est une heure de voyage avec la voiture.
Sur place	Impressions générales du séjour	Cette expérience a été sûrement positive selon plusieurs aspects. Tout d'abord, le fait que j'ai pu apprendre une nouvelle culture différente de la mienne, laquelle américaine. Il m'a permis d'ouvrir mon esprit vers autre nourriture, traditions et coutumes. En second lieu, j'ai pu connaître des personnes qui venaient de tout le monde, sortir de ma zone de confort et se faire de nouveaux amis. Enfin, elle a été bénéfique sur le plan académique, vu que j'ai suivi des cours qui étaient extrêmement intéressantes et j'ai appris beaucoup. Ce que je vais retenir de cette

	<p>expérience, ce sont surtout les nouvelles amitiés, spécialement avec ma coloc avec laquelle je partageais ma chambre.</p>
Logement	<p>J'ai vécu dans un dortoir qui été pensé pour les étudiants en échange qui voulait vivre dans le campus. En effet, j'ai pu choisir si je voulais vivre dans le campus et donc dans un dortoir, ou en dehors du campus dans une colocation. Dans le dortoir, je devais partager ma chambre et la toilette avec une autre étudiante internationale. Je me suis bien trouvée à vivre dans le campus, vu que je ne possédais pas une voiture pour me bouger dehors du campus, et donc tout ce dont j'avais besoin était proche. En plus, il y avait toujours quelque étudiant international dans le dortoir dans les salles communes si j'avais besoin de compagnie, donc je n'étais jamais seule.</p>
Coûts	<p>Le coût de la vie dans les États-Unis maintenant est très similaire à la Suisse. Les dépenses plus grandes que j'ai dû faire face étaient le logement et le plan des repas de la cafeteria, car la taxe du semestre était comprise dans le programme d'échange. En plus, on doit aussi calculer que la culture du pourboire est différente. En effet, c'est toujours obligatoire de laisser au moins le 10-15% en plus du coût normal chaque fois.</p>
Université d'accueil : Informations générales	<p>OleMiss est située à Oxford, dans le nord du Mississippi. Elle a une grandeur d'environ 24'000 étudiants et plus de 50 étudiants internationaux en échange chaque semestre (sans calculer les étudiants internationaux enrôlés à temps-pleins). Pour cette raison, le bureau international organise plusieurs activités pour les étudiants internationaux, par exemple une journée à Memphis, une semaine d'orientation, un diner de bienvenu et d'adieu, et autres encore.</p>
Université d'accueil : Informations académiques	<p>Les types des cours et la difficulté de ces derniers était variable selon la voie d'étude et l'année d'université. Ce qu'était similaire dans le système était le fait qu'on a plusieurs examens pendant le semestre. En fait, en général on a un « midterm » avant les vacances de printemps et un « final » dans la dernière semaine du semestre. En plus, on a toujours des devoirs à faire chaque semaine pour chaque classe et on prend en considération même la participation et attente dans la note finale du semestre. Pour cette raison, les professeurs sont capables de mieux connaître des étudiants et établir des relations plus proches avec eux. Ce n'est pas difficile s'inscrire aux cours : le bureau international organise une journée où on se rencontre avec les conseillers d'étude de chaque département et on fait la procédure ensemble. En général, il est recommandable de prendre de quatre à cinq cours par semestre, parce qu'avec tous les devoirs pendant la semaine, on n'a pas beaucoup de temps pour en suivre encore plus.</p>
Pays d'accueil	<p>Les États-Unis sont un pays très connu et grand. Quand même, le Mississippi c'est plutôt différent que les fameuses villes américaines, comme New-York ou Los Angeles. Mississippi a seulement 3 millions d'habitants et donc c'est composé surtout pas petites villes et par conséquence la vie est moins frénétique. En plus, Mississippi représente</p>

vraiment la culture du sud des États-Unis, avec une très belle culture musicale et culinaire. Entre les genres musicaux plus connus, il y a le blues et le country, tandis que la cuisine du sud, c'est appelé « Soul food » parce qu'elle touche l'esprit des gens.

Vie sociale, loisirs

Avoir des activités organisées par le bureau des séjours à l'étranger a été très profitable pour rencontrer des autres étudiants internationaux. Pour ce qui concerne les étudiants américains enrôlés à temps-pleins, le bureau international propose un système d'affiliation d'un « Global Ambassador », donc un étudiant américain, par chaque étudiante en échange. Il était intéressant parce qu'il nous a donné la possibilité de connaître des étudiantes avec expérience et avoir un contact en cas de besoin ou questions. Pour ce qui concerne la vie sociale, OleMiss est connue par les fêtes des confraternités et sororités, qui sont dans le campus de l'université. En plus, tous le weekends les rues du centre-ville d'Oxford sont toujours pleines de gens. Même dans une côté sportive, OleMiss est très active. Dans le semestre de printemps, quand j'étais là-bas, on avait la saison de basketball, de baseball et du softball. Malheureusement, je n'ai pas pu voir des matches de football américain parce que la saison se déroule dans le semestre d'automne. Pour ce qui concerne les loisirs, j'ai eu la possibilité de voyager un peu dans les États-Unis. En fait, pendant la semaine de vacances de printemps, je suis allée à Nashville, en Tennessee, et à Florence, en Alabama. En plus, à la fin du semestre, je suis allée en Californie pour rendre visite à ma famille qui habite là-bas.

Informations supplémentaires

Photos



Commentaires, remarques
